

---

## Bericht der „Freunde des Palmengartens e. V.“

---

In 2011 hat die Gesellschaft das Jubiläum ihres 80jährigen Bestehens begehen können, was die ‚Freunde‘ im Rahmen der zauberhaften Rosenausstellung feierten. Das Grußwort des Palmengartens wurde durch den Direktor Dr. MATTHIAS JENNY gesprochen. Seitens der Stadt überbrachte KARLHEINZ BÜHRMANN, der langjährige Stadtverordnetenvorsteher, die Grüße und Glückwünsche.

Einziges Zweck der 1931 gegründeten Gesellschaft ist die Förderung des Palmengartens Frankfurt am Main. In der Regel erfolgt dies durch die (Mit)-Finanzierung von Projekten, die ohne diese Förderung nicht verwirklicht werden könnten. Neben Mitgliedsbeiträgen und Spenden wird inzwischen durch den persönlichen Einsatz von Mitgliedern – z. B. bei der Betreuung von Ausstellungen – diesem Bestreben weitere Nachhaltigkeit verliehen.

Die Mitgliederzahl ist in den letzten Jahren kontinuierlich auf über 2 200 gestiegen. Erfreulich ist, dass auch immer mehr Jüngere den Weg in die Gesellschaft finden. Die regelmäßigen Vorstellungen der ‚Freunde‘ mit einem Stand z. B. im Hessenpark Neu-Anspach anlässlich der Pflanzenbörse, am Fürstlichen Gartenfestes in Schloss Wolfsgarten bei Langen, während Straßenfesten innerhalb der Stadt Frankfurt und bei Ausstellungen im Palmengarten zeigen Wirkung.

Der Dank des Vorstandes geht an die vielen fleißigen Helferinnen und Helfer, die während des Jahres mit nicht nachlassendem Einsatz die Werbetrommel für die ‚Freunde‘ aktivierten.

Neben umfangreichen Führungen und Vorträgen zu botanischen Themen werden jährlich ein Schülerseminar und speziell für die Mitglieder ausgearbeitete Tages- und Mehrtagesreisen angeboten. Daneben ist es Ziel, bei Mitgliedertreffen – so zuletzt am 16.11.2011, als die

‚Freunde‘ in den schönen Räumlichkeiten der KfW dort die Gastfreundlichkeit genießen durften – das Kennenlernen und den Austausch untereinander zu fördern.

Die Mitgliederversammlung fand am 18.04.2012 in den Räumen der KfW statt. Hier einige Eckdaten aus dem Bericht des Vorsitzenden und der Schatzmeisterin:

Die Förderung des Palmengartens erfolgte 2011 mit rd. € 126 000. Die laufende Förderung umfasste die Finanzierung von Vorträgen (9 Termine), Führungen (23 Termine), der Veranstaltung Pflanze des Monats (11 Termine) und dem jährlichen Schülerseminar (5 Termine). Daneben wurde u. a. die Imagewerbung mit dem Frosch, der Druck der regelmäßig erscheinenden Veranstaltungsprogramme, Ausstellungsgestaltungen und div. Pavillons finanziert. Das Budget für 2012 sieht eine Gesamtförderung von rd. € 123 000 vor.

Nach der Entlastung des Vorstandes durch die Mitgliederversammlung dankte Herr Dr. JENNY dem scheidenden Vorsitzenden KLAUS URBAN für seine ehrenamtliche Tätigkeit in den vergangenen 5 Jahren und überreichte vom Palmengarten und den Freunden einen weißen Hortensienbusch.

Die Wahl der neuen Vorsitzenden ALEXANDRA Prinzessin von Hannover erfolgte in deren krankheitsbedingter Abwesenheit einstimmig.

Ganz im Zeichen der Rosen stand das sommerliche Mitgliedertreffen am 10. Juni 2012. Die (gegen einen Kostenbeitrag) teilnehmenden Mitglieder und Gäste fanden von Ehrenamtlichen arrangierte kulinarische Kleinigkeiten und Getränke vor und konnten sich an dem Rahmenprogramm im Palmengarten erfreuen. So wurden mittelalterliche Tänze präsentiert, der Vortrag von HELGA URBAN drehte sich um

---

Rosen in der Gartengestaltung und die Frankfurter Bläserharmonie spielte im Musikpavillon. Ein gelungener Nachmittag mit netten Gesprächen, Kennenlernen anderer und dem blühenden Rahmen der Rosenausstellung.

Ausblick 2012: Die laufenden Führungen und Vorträge begleiten das Jahr unverändert weiter. Ferner stehen die Mehrtages-Reise zur Floriade und Gärten in den Niederlande (ausgebucht) und die Tagesfahrten zum Dornröschenschloss Sababurg und dem Rosenmuseum

Steinfurth an. Daneben bietet der Palmengarten zu jeder Jahreszeit und bei jedem Wetter reizvolle Perspektiven.

Im Herbst (vor der Weihnachtszeit) wird es wieder ein Mitgliedertreffen (gegen Kostenbeitrag) geben, um die Gemeinsamkeit der ‚Freunde‘ und die Verbundenheit zum Palmengarten weiter zu fördern.

Freunde des Palmengartens e. V.  
Der Vorstand im Juni 2012



Abb. 1: Mittelalterliche Tänze, vorgeführt von Mitgliedern des Vereins Stante Pede auf der Spielwiese.